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N I E D E R S C H R I F T 

 

Gremium Ortsbeirat Naunheim 

Sitzungsnummer OB Nh/017/2018 

Datum Dienstag, den 06.03.2018 

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr 

Sitzungsende 20:40 Uhr 

Sitzungsort Stadtteilbüro Naunheim, Schulplatz 2 

 
 
Anwesend: 

vom Gremium 
Frau Andrea Volk Ortsvorsteherin  
Herr Winfried Jung Stellv. Ortsvorste-

her 
 

Frau Marion Kauck Ortsbeiratsmitglied  
Herr Helmut Lepper Ortsbeiratsmitglied  
Herr Thomas 
Meißner 

Ortsbeiratsmitglied  

Herr Heinz Hof-
mann 

Ortsbeiratsmitglied  

Herr Hans-Martin 
Fries 

Ortsbeiratsmitglied  

Herr Carl-Peter 
Greis 

Ortsbeiratsmitglied  

 
 
 
 
Abwesend: 

vom Gremium 
Herr Christian Si-
mon 

Ortsbeiratsmitglied  

 
 
Ferner anwesend: 
Dr. Barbara Greis, Stadtverordnete 
Revierförster George zu TOP 2 
Anita Schwarz, Schriftführerin 
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Ortsvorsteherin Volk eröffnet um 19 Uhr die 17. Sitzung des Ortsbeirates Naunheim und 
begrüßt die Anwesenden. Der Ortsbeirat ist durch schriftliche Einladung der Ortsvorstehe-
rin vom 19.02.2018 zu einer öffentlichen Sitzung eingeladen worden. Die Einladung ist 
form- und fristgerecht ergangen. Die Hinweisbekanntmachung in der WNZ erfolgte am 
01.03.2018. Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates wird gemäß § 82 HGO in Verbindung 
mit § 53 HGO festgestellt.  
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Bürgerfragestunde 
  
 2   Anerkennung der Niederschrift vom 25.01.2018 
  
 3   Grünflächenpflege im Stadtteil 
  
 4   Stellungnahmen des Magistrats u. a. zu Beschlüssen und Anregungen des 

Ortsbeirates 
  
 5   Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 
  
 6   Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

zu 1 Bürgerfragestunde 
 
 
  
Es sind keine Zuschauer anwesend, die hierzu das Wort wünschen.  
 
 
 
zu 2 Anerkennung der Niederschrift vom 25.01.2018 

 
 
  
Ortsbeiratsmitglied Greis bittet um Berichtigung unter TOP 6.6. Dort muss es heißen, dass 
der Ortsbeirat keine Prüfungsanträge direkt an die Verwaltung stellen kann. 
 

Unter Einschluss dieser Berichtigung wird die Niederschrift anerkannt. 
 

Bezüglich TOP 7.7 hatte Revierförster George seine Anwesenheit angekündigt. Er erörtert 
die Hintergründe der Baumfällungen im Bereich Zehnheck und berichtet über die Umset-
zung des Prinzips der Nachhaltigkeit, welches einen hohen Stellenwert besitzt. Auch kann 
er ausschließen, dass Schäden wie etwa tiefe Fahrspuren in diversen Wiesen im Zusam-
menhang mit den Holzarbeiten stehen. Er bittet darum, bei aufkommenden Fragen künftig 
direkt mit ihm Kontakt aufzunehmen und auch Bürgerinnen und Bürger mit Fragen zu sei-
nem Zuständigkeitsbereich direkt an ihn zu verweisen. Auf Anregung von Ortsvorsteherin 
Volk wird ein Terminvorschlag für eine öffentliche Waldbegehung im Mai/Juni abgespro-
chen werden.  
 
 
 
zu 3 Grünflächenpflege im Stadtteil 

 
 
  
Demnächst endet die zweijährige Probephase für das neue Pflegekonzept, in der vor 
allem der zeitliche Aufwand dokumentiert wurde. Da der Ortsbeirat des Öfteren auf einen 
von Bürgerinnen und Bürgern höher eingeschätzten Pflegebedarf angesprochen wird, regt 
Ortsvorsteherin Volk an, dass sich das Gremium aktiv in die Auswertung der Probephase 
einbringt. Es soll nicht darum gehen, generell mehr Pflege einzufordern. Vielmehr sollte 
seitens des Ortsbeirats auf Konfliktbereiche aufmerksam gemacht werden und überlegt 
werden, ob es an einzelnen Stellen Möglichkeiten gibt, die Pflegekolonne zu entlasten wie 
etwa über Patenschaften oder evtl. Veräußerungen einzelner Grundstücke sowie über 
eine alternative, pflegeleichtere Bepflanzung, die auch im Sinne einer höheren 
Biodiversität wäre. Es wird angeregt, entsprechende Hinweise vorbereitend zu sammeln 
und bei einer der nächsten Sitzungen mit dem Dezernenten zu besprechen.  
 

Spontan werden folgende kritische Pflegebereiche benannt: 
- Hangfläche in der Schulstraße/Seitenweg 
- Grünflächen seitlich der Treppe zwischen Eisenstraße und Friedenstraße 
- Gewannweg zwischen Ostendstraße und Autobahn. Hier könnte evtl. mit Anliegern 

der Grünfläche gesprochen werden ob Pflege mit übernommen werden kann 
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- Hang mit den Obstbäumen entlang der verlängerten Straße „Am Brauhaus“ 
zwischen L 3285 und Naunheimer Landmühle  

- Wiesenweg unterhalb „Am Altbecker“  
- Bereich „Am Spießgarten“ insbesondere am südlichen Ende entlang der Straße 

 
 

Der Ortsbeirat bittet um Einbeziehung in die Diskussion der Ergebnisse und ihrer 
möglichen Auswirkungen.  
 
 
 
zu 4 Stellungnahmen des Magistrats u. a. zu Beschlüssen und Anregungen 

des Ortsbeirates 
 
 
  
4.2 
Wäldchen auf der Lahninsel 
 

Ortsvorsteherin Volk berichtet, dass die dortigen Fichten seit Jahren von Borkenkäfern 
befallen waren. Daher wurden in der Vergangenheit bereits einige Fichten gefällt, vor 
kurzem dann der Rest des Bestandes. Dort sollen zukünftig vor allem Buchen angepflanzt 
werden.  
 

Der Ortsbeirat bittet um Information, warum die etwa 45-60 Jahre alten (nicht 
befallenen) Laubbäume (Linden) in diesem Zuge ebenfalls gefällt wurden. 
 
4.2 
Gewerbegebieterweiterung Lahnau; TOP 5.2 der 15. Ortsbeiratssitzung am 19.12.2017; 
Schreiben des Büros des Baudezernats vom 7.2.2018 (versandt mit Einladung)  
 

Ortsvorsteherin Volk hatte im Vorfeld der Sitzung nochmal 2 Fragen an Herrn 
Hemmelmann bezüglich des zeitlichen Ablaufs und der Wetzlarer Stellungnahme 
formuliert. Eine Antwort steht noch aus.  
 
4.3 
Abfallbericht 1010-2016; 15. Ortsbeiratssitzung am 19.12.2017; Schreiben des Amts für 
Umwelt und Naturschutz vom 24.1.2018 
 
Das Schreiben wurde mit der Einladung bekannt gegeben. 
 
4.4 
Stützmauer Am Rabenbaum; TOP 3 der 14. Ortsbeiratssitzung am 28.11.2017; Schreiben 
des Büros des Baudezernates vom 25.1.2018 
 

Das Schreiben wurde mit der Einladung bekannt versandt.  
 
 
 
zu 5 Mitteilungen, Anregungen und Anfragen 

 
 
  
5.1 
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Sportgelände auf der Lahninsel/ Ballfangzaun 
 

Ortsvorsteherin Volk informiert, dass sie bezüglich eines nun erforderlich gewordenen 
Ballfangzauns zwischen Tennenplatz und „Wäldchen“ Kontakt mit dem Sportamt 
aufgenommen hat. Ein solcher könnte im Zusammenhang mit der Einzäunung des 
Rasenplatzes aufgestellt werden. Dies ist für die Sommerzeit/Spielpause gedacht. Dazu 
wird es im Vorfeld einen Ortstermin mit Ortsbeirat und TuS geben, dies hat sie auch dem 
TuS Naunheim so weitergegeben. 
 
5.2 
Doppelhaushalt 
 

Im Haushalt für 2019 ist eine erwartete Einnahme aus dem Verkauf des Grundstücks am 
Spießgarten vermerkt. Dies hatte Ortsvorsteherin Volk zum Anlass genommen zu 
hinterfragen, ob zwischenzeitlich seitens der Stadt Eckdaten formuliert wurden, die als 
Voraussetzung für den Verkauf zu Grunde gelegt werden sollten. Eine Antwort steht noch 
aus. 
 
5.3 
Erneuerung der Markierung des  Fußgängerbereichs in der  Eisenstraße (zwischen Bach-
straße und Blasbacher Straße) 
 

Ortsbeiratsmitglied Lepper erinnert, dass bereits im Vorfeld der Parkmarkierungen in der 
Eisenstraße angeregt wurde, die kaum noch erkennbare Fußgängerbereichsmarkierung 
im angrenzenden Bereich mit zu erneuern.  
 

Dies ist nicht geschehen, daher erinnert der Ortsbeirat daran. Es handelt sich um 
einen von vielen Kindern genutzten Schulweg, die Markierungen tragen somit zur 
Sicherheit bei.  
 
 
 
zu 6 Verschiedenes 

 
= Beratungsverlauf             
 
 
  
6.1 
Aktion sauber Landschaft; Terminverschiebung   
 

Auf Grund der Witterung wurde der Termin auf den 17.3.18 verschoben, erklärt 
Ortsvorsteherin Volk. Ortsbeiratsmitglied Hofmann bietet seine Mitwirkung mit 
Autoanhänger an um das ausgefallene Fahrzeug zu ersetzen. 
 
6.2 
Weihnachtsmarktausschuss 
 

Am 8.3. um 19 Uhr trifft sich der Vorbereitungsausschuss für den Weihnachtsmarkt im 
Sitzungssaal, wer sich noch gerne anschließen möchte, ist willkommen. 
 
6.3 
Vereinsgründung 
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Am Montag, dem 19.3. ist im Sitzungssaal eine erste Besprechung bezüglich der 
Neugründung des Vereins für die Gemeinschaftsveranstaltungen geplant. 
 
6.4 
Pädagogischer Treff Naunheim 
 

Für Montag, den 12.3. hat das Jugendamt zum jährlichen Pädagogischen Treff in die 
Grundschule eingeladen, zu dem Kindertagesstätten, Grundschule und Patchwork 
eingeladen sind, berichtet Ortsvorsteherin Volk. 
 
6.5 
Wlan im Verwaltungsgebäude 
 

Ortsvorsteherin Volk regt an einen Hinweis mit dem neuen Kennwort in Sitzungssaal und 
Mehrzweckraum aufzuhängen und die Vereine mit festen Räumen im Haus entsprechend 
zu informieren. 
 
6.6 
Familienveranstaltung in der Stadtbibliothek Wetzlar 
 

Ortsbeiratsmitglied Greis lädt zu einer Veranstaltung zu Gunsten der SOS Kinderdörfer 
ein, die am 14.3. ab 16 Uhr in der Stadtbibliothek stattfinden wird.  
 
 
 
 
 
Andrea Volk      Anita Schwarz 
Ortsvorsteherin     Schriftführerin 
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